



Continúa nuestra ofensiva del Ebro

LOS BARBAROS

Se combatió en un frente de 6 kms.

Recogieron 550 muertos y 828 prisioneros

Fueron rechazados varios intentos enemigos en el sector de Salada

2 aviones rojos derribados

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector de Salada, en la noche última y en la mañana de hoy, se han rechazado algenos intentos del enemigo contra nuestras posiciones de Peña Juliana y Loma del Triángulo, causándole muchas bajas.

En el Ebro, se ha seguido combatiendo en un sector de 6 kilómetros, castigando muy fuertemente a los rojos, de los que se han recogido por nuestras tropas 550 muertos que abandonaron en el campo, habiendo hecho además 828 prisioneros. Es también muy importante la cantidad de material recogido.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ha cooperado con eficacia en las operaciones realizadas por las fuerzas de tierra.

Ayer, en combate aéreo, fué derribado un caza enemigo tipo «Boeing», y hoy, por nuestra artillería antiaérea, un avión «Katiuska» de bombardeo.

Salamanca 21 de agosto de 1938. - III Año Triunfal.

Los nuestros en la lucha, no podrá mantenerse otra cosa que no sea la entrega generosa de posiciones y material al enemigo, sin hacer contacto siquiera con él.

Los Comisarios no desconocen lo que es una guerra y, viendo así, vale más que seamos leales y honrados con el Gobierno diciéndoles todos que no queremos continuar luchando y preferimos la entrega a los facciosos cuya opresión añoramos, que continuar estos que tantas y tantas victorias, tantos materiales como morales vienen proporcionando al adversario y que tan poderosamente influye en la moral de su retaguardia, en cuya desmoralización debieramos influir por nuestro colectivo y generoso sacrificio y firmeza.

Si esto lo dice el Comisario político Principal de este frente de Extremadura, nosotros poco tenemos que añadir, porque lo mismo confiesan nuestras victorias en hombres y material que el éxito que hemos obtenido en la gran cantidad de territorio que se les ha cogido en estas magníficas posiciones, desde las cuales fueron desbaratados con una horrible carnicería los dos contraataques últimamente realizados.

Una admirable orden para la dignificación del periodismo Nacional

Se señalan los sueldos mínimos de los periódicos diarios

Gratitud de los periodistas nacionales al señor Serrano Suñer

Por el ministro del Interior, Prensa y Propaganda se ha dictado la siguiente Orden.

«Los preceptos de la Ley Ordenadora de la Prensa, de 22 de abril último, que implican la dignificación de los profesionales incorporados a la obra de una institución nacional, quedarían incompletos si el Poder público no se preocupase de asegurar un minimum de retribución a los periodistas; por eso, este Ministerio cree un deber garantizárselo como contrepartida de las obligaciones que, en aras del interés nacional, las incorpore a la ley. En ella, la facultad reguladora que al Departamento de Prensa y Propaganda atribuye su artículo primero, encuentran apoyo las normas siguientes:

En su virtud, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Artículo 1.º A partir del primero de octubre de 1938, las empresas periodísticas vienen obligadas a retribuir a su personal de redacción en la siguiente cuantía mínima.

Periódicos diarios, con residencia en poblaciones de más de 20.000 habitantes: Director, 1.000 pesetas mensuales; redactor jefe, 800 pesetas mensuales; redactores, 400 pesetas mensuales.

Periódicos diarios, con residencia en poblaciones no mayores de 20 mil habitantes: Director, 800 pesetas mensuales; redactor jefe, 600 pesetas mensuales; redactores, 300 pesetas mensuales.

Independientemente de ello deberán aplicar las normas sobre subsidio familiar y demás beneficios establecidos a favor de quienes trabajan por cuenta ajena.

Artículo 2.º La fijación de las cifras que anteceden no autoriza a las empresas a rebajar los sueldos que actualmente tengan en vigor, ni para realizar despidos del personal de redacción sin perjuicio del derecho de amortizar vacantes, en cuanto sea compatible con lo que se dispone en el artículo siguiente de la presente Orden.

Artículo 3.º A partir del primero de octubre de 1938, la plantilla mínima de redacción para todos los diarios, a excepción de los de Madrid y Barcelona, será la siguiente: Director, redactor jefe, redactor político (Ayuntamiento, Gobierno civil, Diputación, Movimiento) redactor de política extranjera, redactor de mesa, redactor de sucesos, redactor de Artes y espectáculos, taquígrafo, fotógrafo.

Artículo 4.º La infracción de los preceptos que anteceden será sancionada en la forma que se establece en la ley de prensa.

Será sancionable la simulación, por la cual se da el nombre de colaborador a un redactor, con el fin de eludir el cumplimiento de las obligaciones sobre retribución.

Artículo 5.º Las disposiciones contenidas en los artículos anteriores no obstarán a las normas que en su día se dicten por la Organización Sindical de periodistas.

Burgos 19 de agosto de 1938. III Año Triunfal. - Serrano Suñer.

Homenaje de gratitud al señor Serrano Suñer

Una comisión de periodistas, pre-

sidida por el señor Ruiz Albéniz -el T-bid Arrumi- visitó al ministro del Interior, Prensa y Propaganda, señor Serrano Suñer, para agradecerle en nombre de todos los compañeros de la España Nacional, la disposición por la que se establece una ordenación de plantillas y sueldos mínimos.

El presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, señor Ruiz Albéniz, le expresó la gratitud de todos los profesionales por esta meritoria disposición que representa el más considerable avance realizado, hasta ahora en España, en favor de la dignificación y enaltecimiento de la clase periodística.

El ministro agradeció, a su vez, las manifestaciones del señor Ruiz Albéniz y les expuso su deseo de continuar desarrollando un programa que considera sumamente beneficioso para la ordenación del periodismo español.

Desaparecen las Delegaciones provinciales de Prensa y Propaganda del Movimiento

Solo existirá, en cada provincia, una sola Jefatura de Prensa y otra de Propaganda

Por el delegado nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Serrano Suñer ha sido firmada una orden, que dice así:

«Según la doctrina establecida por el Jefe del Movimiento y de acuerdo con sus deseos, acerca de las relaciones entre el Movimiento y el Estado, esta Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha dispuesto lo siguiente:

A partir de esta fecha desaparecen en toda España las Delegaciones provinciales de Prensa y Propaganda del Movimiento y sólo existirá una Jefatura del Servicio de Prensa, dependiente del Servicio Nacional de Prensa y una Jefatura del Servicio de Propaganda dependiente del Servicio Nacional de Propaganda. La Jefatura del Servicio de Prensa de cada provincia recibirá las órdenes directamente, sean del Movimiento o del Estado, a través del Servicio Nacional de Prensa.

Todo lo relacionado con la Prensa del Movimiento se tramitará en lo sucesivo por intermedio de los Jefes de los Servicios de Prensa y el Servicio Nacional de Prensa.

Por la Circular número 14 del Servicio Nacional de Propaganda quedaron establecidos el funcionamiento y la organización de las Jefaturas provinciales de Propaganda. Los Jefes del Servicio de Prensa de cada provincia se harán cargo de todos los asuntos pendientes en las antiguas delegaciones provinciales de Prensa y Propaganda del Movimiento, que tengan relación con Prensa. Las cuestiones de propaganda serán acogidas por el Jefe provincial de Propaganda.

El reciente Gobierno Negrín, otro más de aquellos que al nacer llamábase eufóricamente «gobiernos de la victoria», si no ha traído, ni traerá, aquella a los rojos, por lo menos se están ya justificando con nuevo ciclo de persecuciones y crímenes. Es lo lógico. A la impotencia guerrera en que día tras día viene sometiendo nuestro Ejército a las hordas extranjeras y degeneradas que sirven a Moscú, ellos tienen que contestar de algún modo para que se mantenga sostenida su retaguardia. Sus dos retaguardias: la propiamente de ellos, con todos los jefes y jefecillos del marxismo español y la que, sin ser de ellos, no tiene más remedio que aguantar y sufrir, esperando la hora próxima de su liberación definitiva.

A estas dos retaguardias, los rojos -y cada gobierno viene hasta ahora coincidiendo en ello- tienen que mantenerlas a base de una oleada de crímenes y terror que satisfaga a aquellos que perdieron todo átomo de conciencia humana y amedrenta y deje sin fuerzas para gritar su desesperación y tormento a aquellos que, en cada amanecer y en cada sueño, llevan prendida en el alma la esperanza de los soldados de Franco que saben les llevan la Patria -la PATRIA otra vez- el Pan y la Justicia.

Ahora que las tierras liberadas vienen celebrando, junto con la alegría de la fecha y de su primer año de liberación, el recuerdo aterrador del paso huracanado de la horda, vuelve a presentarse a los ojos y a la memoria de todos los españoles una continua película de horrores en que el refinamiento criminal tiene matices insospechados. Parece como si un espíritu infernal poseyera a la Bestia -El Hombre-Bestia con que sueña Moscú- para gozarse en esta serie interminable de vandálicos infrahumanos.

Y lo que causa verdadero pavor, es ver como aquella manera de producirse el marxismo en España, desde el primer día que sufre el martirio de su bárbara patria, no solo no ha ido frenando este instinto criminal sino que hasta hoy, se encuentra superado en cada población donde nuestras tropas colocan la bandera de España y cantan el verso heroico de nuestros himnos. Teruel, Lérida, Castellón, Don Benito, son nuevos ejemplos que tenemos para presentar a los ojos del mundo entero: Del mundo y de sus democracias. Que ya que estas contribuyen a mantener la lucha de la sangre española contra la codicia del soviét en el occidente de Europa, conozcan también su obra de la que son subsidiariamente responsables. La horda, la barbarie en el moderno occidente solo tiene un nombre: Sovietismo.

LABOR

Pánico en Ciudad Real

Fiebre de fortificaciones y llamadas apremiantes al valor de los milicianos

El comisario político de este frente zahiere a los suyos con nuestras victorias

Por JAVIER DE NAVARRA

Crónica radiada anoche por Radio Nacional)

Ante el durísimo castigo sufrido por los rojos en sus dos fracasados contraataques de anteaer no han dado más señales de vida por Extremadura y nuestros soldados se han dedicado a clasificar y recoger el armamento que aquellos abandonaron.

Es un verdadero arsenal en el que abundan las ametralladoras rusas y francesas, los fusiles checos y mejicanos y los pertrechos de todas clases.

En Ciudad Libre, como ahora llaman los rojos a Ciudad Real, cuando los muchos prisioneros que hay reuniones permanentes en plena alarma y fiebre torturadora, hasta el extremo de que han requisado los picos, habiendo encontrado hasta ahora 570.

He tenido en mis manos, una circular de un comisario político que habla con harta elocuencia de la si el Ejército marxista en las posiciones fortificadas se defiende bien, pero en cambio no sabe impedir nuestras maniobras, con los clásicos movimientos envolventes y ataques rápidos que dejan magníficas posiciones y tras de las cuales se produce el pánico entre los rojos,

que se entregan en masa desmoronándose sus buenas líneas defensivas. Con motivo de una de estas operaciones, habilmente dirigidas por el General Queipo de Llano, se ha realizado la conquista de gran cantidad de terreno y posiciones de positivo valor estratégico en las que cayeron numerosos prisioneros que obedecen las órdenes directas de Ossorio y Tafall, comisario político general, que las recibe directamente del Comité ruso de Barcelona, que lanzó la circular aludida de la que voy a dar a conocer algunos párrafos. Dice así: «Toda la España republicana se cubrirá de vergüenza y oprobio al conocer las ventajas obtenidas por el enemigo tanto en kilómetros cuadrados conquistados como en material de guerra recogido por el terror de los que tienen el deber imperioso de defenderlos.

El caso que nos ocupa -dice el comisario aludido- revela, sin dejar lugar a duda, que los facciosos no encontraron resistencia, y que aún influye en el ánimo del combatiente aquello de «la caballería mora que avanza», «el enemigo que nos copa» etc. etc. Tópicos cobardes que los Comisarios políticos debemos desvanecer con urgencia y eficacia. Ante el gran número de bajas que nos hacen y sin que eso quiera decir que desea no la caída de uno sólo de



DENTIFRICOS
TANY SOL
DENTIFRICOS
TANY SOL

Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas

¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria
GONZALO RUIZ

MAYOR, 8



Primer Aniversario de
EL SEÑOR

Don Aniceto Mayor Rubio

Descansó en la paz del Señor, en esta Ciudad
el día 24 de Agosto de 1937
(Después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad)

D. E. P.

Su apenada esposa doña Juana Antonia Montón; hijos Angela, Teodoro (ausente), Florentino (ausente), Saturnino y Elvira; hijos políticos Celedonia Gutiérrez (ausente), Vicenta Jiménez y Pedro Yubero; nietos, sobrinos, primos y demás familia.

Suplican y agradecerán a sus amigos una oración por su alma.

La misa que se celebre en la iglesia de El Salvador el día 25, a las 8 y media, y el funeral que tendrá lugar en San Juan de Rabanera el mismo día, a las 11, serán ofrecidos por el descanso de su alma.

Soria 22 de Agosto de 1938

El Gobierno francés cede tres barcos de guerra a los rojos

Luego proclamará sus fervores por la No Intervención

Roma.—La Agencia Stefani comunica que en los astilleros de Melain, cerca de París, se ha fabricado una lancha provista de dos lanzatorpederos para el gobierno rojo español, que alcanza una velocidad de 42 millas por hora.

El descaro del gobierno francés

París.—El gobierno francés ha cedido recientemente al comité rojo de Barcelona dos buques de su escuadra, llamados cazasubmarinos, de cerca de mil toneladas de desplazamiento.

Estos dos buques, dotados de potentes motores, habían sido construidos primitivamente para el gobierno chino.

Los rojos intensifican sus crímenes

Berlín.—La gran derrota de los rojos, que ocasionó, en parte, la crisis de la pandilla de Negrín, ha sido motivo para que se intensifiquen las persecuciones y fusilamientos en territorio rojo, especialmente en Cataluña, donde quieren resarcirse de la derrota vengándose en seres inocentes.

El «Berliner Tageblatt» dice que la crisis creada por el gobierno de Negrín puede acarrear graves consecuencias para los rojos españoles.

En España se levantará una Iglesia en memoria de los legionarios italianos caídos

La Real Academia Italiana abre un concurso para el proyecto

Roma.—La Real Academia italiana ha abierto un concurso con un premio para el mejor proyecto de iglesia católica que habrá de ser edificada en España, en recuerdo de la sangre vertida en aquella nación por los legionarios italianos en defensa de la civilización latina y de la independencia española.

Los súbditos italianos residentes en el extranjero podrán participar en este concurso.

Las muchachas de hoy y los ruines de siempre

En la gran obra de AUXILIO SOCIAL

Las muchachas que afortunadamente para ellas y para España salieron de su «pose» de indiferencia hacia todo lo que no fueran los trapos, los «flirts» y los perfumes, para ir de casa en casa pidiendo suscripciones para consolar y alimentar a los huérfanos y a los ancianos, para llevar con su sonrisa de hogar en hogar las flechas y el yugo que las libertó, manchando su cara al besar el rostro tiznado de los pobres niños a los que enseñan a rezar y a sonreír, estas magníficas muchachas cuyo cambio es una de las cinco rosas que traerá el haz del combatiendo, le llamaban con un fino ironismo «Don Generoso».

Y digo ironismo porque su generosidad tan solo se puede comparar con la del licenciado Cabra. Y aún le gana en protomiseria, porque aquel era largo aunque solo de talla, y éste anduvo regateando hasta para la cantidad de tela que necesitaría gastar en un traje, y se quedó tan corto de talla como de esplendidez. En lo único que era derrochador era en palabras, y eso que sus acentos conocimientos de Fisiología no le enseñaron que el hablar significa también un gasto para el organismo, que si esto lo hubiese sabido, ni el metal de su voz hubiérais llegado a conocer.

Campeón de palabra, ganaba fama de patriotismo y de abnegación, pero cuando la fórmula del patriotismo eran unas monedas, el hombre perdía el sentido. Solo se le arrancaban bajo la amenaza de una multa que supondría un desembolso mayor.

Por eso nuestras muchachas al llegar con la Ficha Azul, a su puerta estaban desalentadas. El recuerdo de las caras infantiles sonriendo, con el brazo extendido, les animó para extender el suyo y coger el picaporte, desechando todas las timideces.

Un torrente de palabras y la Ficha Azul, no se llenó.

Las muchachas que antes de la guerra vivían el tedio de su inutilidad, afrontan hoy con valentía estas «pequeñeces». Saben de amargura, pero saben también del placer incomparable de ver sonreír rostros antes huraños, y abrirse a la vida, radiante, la salud de los niños enfermos y famélicos. ¡Qué importa la

FICHA AZUL que Don Generoso no llenó!

Se me olvidaba decirnos que es rico, extraordinariamente rico.

¡Arriba España!
Departamento Provincial de Propaganda de «Auxilio Social».

El nuevo Gobierno boliviano

Otra nueva etapa después del Tratado de paz sobre el Chaco

La Paz.—El Gabinete boliviano presentó su dimisión al presidente, para que éste pudiera elegir libremente sus colaboradores, después de la ratificación del Tratado de paz que pone fin al conflicto del Chaco. El nuevo Gobierno ha sido ya constituido en la siguiente torma.

- Relaciones Exteriores. señor Díez Medina.
- Interior. Gabriel Gosálvez.
- Finanzas. Medoza López.
- Defensa Nacional. General Rivera.
- Instrucción pública. Navajas Trigo.
- Comunicaciones. Wálter Méndez.
- Minas. Dionisio Fovanini, y Trabajo. Alberto Celada.

¿Quiere V. aprender a conducir automóviles?

CABRERA, LE ENSEÑARA
Informes «BAR CAPITOL»

Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO
SURTIDO EN LOS TALLERES DE

EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

“RE RUM NOV ARUM”

Encíclica de Su Santidad León XIII sobre la condición social de los obreros

XXX

EPILOGO

Aquí tenéis, Venerables Hermanos, quienes y de qué manera deben trabajar en esta difícilísima cuestión. Aplíquese cada uno a la parte que le toca, prontísimamente; no sea que con el retraso de la medicina se haga incurable el mal, que es ya tan grande. De leyes y ordenanzas previsoras los que gobiernan los Estados; tengan presentes sus deberes los ricos y los amos; esfuércense, como es razón, los proletarios cuya es la causa, y puesto que la Religión, como al principio dijimos, es la única que puede arrancar de raíz el mal, pongan todas las miras principalmente en restaurar las costumbres cristianas, sin las cuales esas mismas armas de la prudencia, que se piensa son muy idóneas, valdrán muy poco para alcanzar el fin deseado.

La Iglesia, por lo que a ella toca, en ningún tiempo y en ninguna manera consentirá que se eche de menos su acción; y será la ayuda que preste tanto mayor, cuanto mayor sea la libertad de acción que se le deje; y esto entiéndalo particularmente aquellos cuyo deber es mirar por el bien público. Apliquen todas las fuerzas de su ánimo y de toda su industria los sagrados ministros; y presenten a los esposos, Venerables Her-

manos con la autoridad y con el ejemplo, no cesen de inculcar a los hombres de todas las clases las enseñanzas de vida tomadas del Evangelio; con cuantos medios puedan, trabajen en bien de los pueblos, y especialmente procuren conservar en sí y excitar en sí y excitar en los otros, lo mismo en los de las clases más altas que en los de las más bajas, la caridad, señora y reina de todas las virtudes. Porque la salud que se desea, principalmente se ha de esperar de una grande efusión de caridad cristiana, en que se compendia la ley de todo el Evangelio, y que dispuesta siempre a sacrificarse a sí propia por el bien de los demás, es al hombre, contra la arrogancia del siglo y el desmedido amor a sí, antídoto certísimo, virtud cuyos oficios y divinos caracteres describió el Apóstol Pablo con estas palabras «La caridad es paciente; es benigna; no busca sus provechos; todo lo sobrelleva; todo lo soporta»(34).

En prueba de los divinos dones y en testimonio de nuestra benevolencia, a cada uno de vosotros, Venerables Hermanos, y a vuestro clero y pueblo, damos amantísimamente en el Señor la apostólica bendición.

Dado en Roma, en San Pedro, el día 15 de mayo de 1891, de nuestro Pontificado décimocuarto.

LEON PAPA XIII

Mañana se inaugura en Bilbao, la Exposición Nacional de "Auxilio Social"

Un nuevo procedimiento rojo para cometer sus asesinatos

El truco del camión «despistado»

Ginebra.—En la revista «Patriot» de Londres, leemos el siguiente testimonio de un ciudadano británico residente en España:

«Un cuñado de mis amigos acaba de ser asesinado en Madrid de una manera ignominiosa. Contaba cerca de 60 años y era padre de una familia numerosa. Los comunistas están condenada clandestinamente, sale a la calle, un camión llega a gran velocidad, y «despistándose», entra en la acera aplastando al condenado. En el caso presente la víctima resultó con las piernas destrozadas y murió de hemorragia. En la misma mañana hubo «diez y ocho» «accidentes» del mismo género...»

Se nos dice, prosigue el testigo, que si Franco toma Madrid la «democracia» recibirá un golpe mortal. Si la «democracia» significa el asesinato, mejor será que reciba pronto ese golpe.»

Después del nuevo Gobierno rojo

Manifestaciones de protestas

UNA CRISIS QUE NO TIENE SOLUCION

Perpignan.—Aparentemente la crisis de Barcelona no se ha tratado más que de una crisis parcial, al quedar resuelta con la sustitución de los dos ministros dimisionarios. Ayguadé e Irujo. Sin embargo, las deliberaciones que han precedido a esta organización ministerial han sido tan largas como agitadas, pues han venido desarrollándose desde algunos días antes de que la crisis quedara oficialmente planteada. El proyecto de Negrín era llegar a la constitución de un Gabinete que pudiera ser considerado en el extranjero como «moderado» «de orden». Las figuras en las que se había pensado para llevar a cabo esta última maniobra no han respondido al llamamiento, habiendo se negado todas ellas a participar en el proyectado conglomerado ministerial. Ninguna de ellas quiere soportar el peso de la responsabilidad por la participación en la de rotación final.

Ayguadé que desempeña la cartera de Trabajo, y pertenece al Partido de Izquierda Republicana de Cataluña, ha sido sustituido por José Boix Rigás, del partido Catalán Unificado, de tendencia más izquierdista que aquél. Irujo del partido Nacionalista Vasco, ha sido sustituido en su calidad de ministro sin cartera, por Bilbao Hospitaler, del partido Acción Nacionalista Vasca, también del carácter más izquierdista que el anterior.

La razón oficial en que se apoya esta nueva crisis ministerial la constituyen las profundas divergencias que separan a la Generalidad de Cataluña del Gobierno de la República, al pretender aquella independizarse por completo y ejercer su hegemonía absoluta sobre todas las manifestaciones de la vida mercantil, política, social y militar en la «Cataluña autónoma».

La crisis, en realidad, sigue latente y sin solución posible, pues no se consigue ésta con meras combinaciones de nombres y partidos, sino con el triunfo de las armas en el campo de batalla, y en él, bien demostrado está, que no hay más que un vencedor indiscutible Franco.

Consecuencias: La «Vanguardia» suspendida

Perpignan.—«La Vanguardia» de Barcelona publicó una información de la crisis en la que censuraba durante su tramitación y la distanciamiento de algunos políticos. Inmediatamente fue recogida la edición. Poco después, el Ministerio de la Gobernación ha publicado una nota diciendo que se había dictado la suspensión de «La Vanguardia» con carácter indefinido, por su reiterada

desobediencia al Gobierno y por haberse publicado sin llevar las galeadas a la censura.

Aumenta la efervescencia

Barcelona.—Va en aumento la gran efervescencia política después de los últimos acontecimientos políticos.

Algunos de los elementos destacados de la política izquierdista han empezado a salir de Barcelona con dirección a la frontera. Entre los últimos figura Irujo, que ha emprendido su fuga hacia París.

Se comenta que los partidos republicanos y socialistas han sido ganados por la mano en la gran maniobra decretada por Moscú, al cual se halla sometido el nuevo comité rojo de Barcelona.

Se sabe que el presidente de las Cortes rojas, Martínez Barrio, recibió la visita de Giral y de Giner de los Ríos. Este último, el viernes recibió la orden de que continuase en el Gobierno.

Por otra parte, la situación de Companys y de la Esquerra se está presentando bastante comprometida para el partido y para el «honorable» presidente de la Generalidad.

Mientras, los socialistas continúan en su interesada mudez no dando ni haciendo ningún comentario sobre los resultados políticos.

La Prensa en su totalidad elogia la nueva composición del comité rojo.

Se tienen noticias de que Aguirre, el expresidente de la «república de Euzkadi», salió con dirección a la frontera, y los comentarios sobre la suspensión de «La Vanguardia» están alcanzando límites insospechados. Este diario, que era el de mayor tirada de Cataluña y el que más se leía, se editaba como órgano de Negrín, y en su redacción figuraban los más destacados restos del republicanismo.

Se observa cómo esta partida política ha correspondido por entero a Moscú y sin que por esto exista ninguna reacción en los medios políticos democráticos de la zona roja.

Toda la Prensa hace comentarios de verdadero servilismo hacia el nuevo comité.

Se habla de rendición»

Barcelona.—Reina gran agitación en los medios políticos barceloneses con motivo de la reciente crisis gubernamental.

Entre Ayguadé y Companys se ha suscitado una escena violentísima con este motivo.

Se ha generalizado la idea en toda Cataluña de que será posible una rendición ante el General Franco y esta idea va tomando un cuerpo de opinión extensísimo.

El acto revestirá categoría de gran acontecimiento

Ocupará unos 10.000 metros cuadrados

Bilbao.—La Exposición Nacional de «Auxilio Social», que tendrá lugar en Bilbao en los jardines del Instituto, de una amplitud de 10.000 metros cuadrados, se inaugurará mañana martes 23, a las diez y media de la noche, esperándose el acto con extraordinario interés. Del entusiasmo que reina por esta Exposición dará idea el hecho de que pasan ya de 3.500 los regalos que ha hecho el pueblo bilbaíno para la gran tómbola que figurará en la Exposición. Los donativos en metálico alcanzan la suma de 13.000 pesetas.

En la Exposición figurará un par que zoológico con elefantes, leones, camellos, osos y la colección de pájaros más completa de la España Nacional. En el Teatro al aire libre actuarán artistas de máxima categoría, entre ellos el famoso Orfeón de nostiarría y el laureado Orfeón polonés.

El Departamento Nacional de Cinematografía del Ministerio del Interior, filmará una película de es extraordinario acontecimiento.

Otros dos libros sobre el mito de Rusia

Titulos: «Rusia tal cual es» y «En el país de la gran mentira»

París.—Un trabajador comunista francés llamado Yvón, que ha vivido durante once años en Rusia, ha publicado sus impresiones en un libro titulado: «Rusia tal cual es», al que ha puesto un prólogo el escritor Andrés Gide.

En el libro se dice que el pueblo Rusia es más miserable hoy que nunca y que tiene menos libertad que en ningún otro país del mundo.

Yvón no da opinión, sino que relata hechos que ha vivido, por lo cual su libro está teniendo un gran éxito.

En el país de la gran mentira

Belgrado.—El jefe comunista yugoslavo, Ciliga, que fué a Rusia hace tres años para conocer las excelencias del régimen que propagaba, ha regresado ahora a Yugoslavia, escapado de una prisión de Siberia, a la que fué enviado por hablar demasiado cándidamente de las impresiones que recibió en Rusia.

En vista de la horrible experiencia sufrida, ha escrito un libro con el título «En el país de la gran mentira», en el que dice que Rusia «es una gigante cámara de tortura, donde, aunque parezca paradójico, la mayor libertad se goza en las prisiones, cuyos ocupantes, a pesar de la triste suerte a que son sometidos, pueden hablar entre ellos sin temor a que les pase nada peor de lo que les ocurre».

El libro ha tenido una gran venta, y se ha traducido ya al francés.

Incidentes en Almería

Burgos.—La Agencia D. N. B. comunica que se han registrado incidentes en Almería, motivados por el disgusto que han producido las noticias que se recibían de Barcelona sobre el planteamiento de la crisis y la solución dada a ésta.

El populacho, decepcionado, ha recorrido las calles, alborotando y pidiendo la constitución de un Gobierno del proletariado.

La Policía ha intervenido, disolviendo violentamente a los manifestantes.

Desórdenes en la frontera franco-catalana

Burgos.—De Perpignan comunican que la crisis del Gobierno de Barcelona ha dado lugar a violentos desórdenes en varias localidades de la frontera franco catalana.

Los comunistas y sindicalistas han recorrido las calles en manifestaciones de protesta.

Se han practicado muchas detenciones.

CON LAS CINCO FLECHAS EN EL YUGO

Enseñanza para el clima de heroísmo

OTRA vez he tomado, en las manos emocionadas, el Yugo y las Flechas, sagrado símbolo de nuestro Imperio. Precisamente, cuando el Tercer Año Triunfal gira su pórtico, iluminado de banderas y de voces, ardiente en las altas espadas coronadas de laurel, bajo la gracia de aquel sol amaneciendo en las tierras y en las almas, un 18 de Julio, genial y germinal. Mis «CINCO FLECHAS EN EL YUGO» se dispararon gozosas, al principio. Había entonces una sola dimensión, suficiente para ganar la guerra, el Heroísmo. Luego vendría la Estrategia a poner, en el Heroísmo, una dulce y serena alma. Pero el entusiasmo, el riesgo y la poesía condujeron en marcha impaciente al pelotón de la Juventud por los caminos de la Victoria. El clima del Heroísmo supera con edificante nudez para batallar con un enemigo superior en máquinas y en hombres. Claro que la desnudez ya es una razón inicial del Heroísmo. En el orden afectos y pasiones que agravan la pesadumbre del cuerpo. El hombre desnudo se liberta de la mundana «volutura»—oro o barro—y así ágil y esta Juventud española amó la desnudez de sí misma. Mejor, se invistió hábito de desnudez. Predicaba José Antonio una doctrina que, en fuerza de ser verdad permanente y antigua, convertía a las gentes por la sorpresa y novedad. Aconsejaba al español buscar el ser en sí mismo y el de la Patria.

Después, el vivir en un estilo y norma consonantes a esta manera de ser, la esencia, la substancia, esos valores eternos que llevamos encerrados en el alma: el alma misma capaz de salvarse o de condenarse. Así vista y pensada la vida, tiene para el hombre una proyección efímera, de indiferencia y despego, importándole poco entregar, con vivo y generoso anhelo, la existencia por salvar la esencia, el ser. ¡Ascética fórmula que en el laboratorio del mundo engendra al Santo o al Héroe! Ignacio de Loyola machacaba, en este hermoso principio la presunción, el egoísmo, el deleite de toda la carne, para mejor tallar después la imagen de Cristo. Hay que odiar lo grotesco y amar lo esculpido, como en la Escultura. Y Cristo esculpido en las almas, supone una tarea áspera e inefable de santidad, porque nos ordena su imitación en el vencimiento, en las llagas, en la pobreza y en el amar a los enemigos. Pues José Antonio formuló idéntico principio y fundamento para el ideal de la Patria. En definitiva ambos—Dios y el César—van unidos y trabados en la palabra evangélica de Jesús. Burcar y amar la esencia de España: Esculpirla con duros golpes de sangre, de renuncias, de sacrificio, hasta lograrla en nuestras obras, como retrato vivo, resucitado en la gracia juvenil. Semejante empresa requiere primero encararse con la Historia, que es esencia y existencia de España. Y si hubiéramos de definir nuestra Historia, en una pura palabra, lo haríamos así: Desnudez que dá en Santidad y Heroísmo. Porque toda la grandeza y riqueza, cuajada en el Siglo de Oro, no tiene otra razón real que la de entregarse y darse: desnudarse para vestir al prójimo. Veinte naciones oceánicas, bien vestidas para la tónica sagrada española, en el misterio estremecido de las aguas y de las espumas no expresan, en cifra cabal, aquel ancho apostolado de vestir con ropaje de fe y de Sabiduría el pensamiento universal, de ponerle rumbos de salud en el jolgorio infernal de la Reforma.

¡Qué de hito en hito miró la Juventud de la Falange este ser imperial de España para grabarle con fuego y con sangre en el santuario del alma y de la inteligencia! Os diría que se nos quemaron los ojos de tanto mirar. Los abrasó la vergüenza, al ver tan alta la norma y tan metidos en barro—o barro—mismo—nuestro nombre y nuestra conducta de españoles. Pues de aquí nace el amor de crítica, de amargura, metafísico, que impulsa en la juventud la consumación excelsa de Heroísmo, en la entrega total de la vida, entendida como sacro deber, por el resurgimiento de la Patria. Y esto es el Heroísmo: Seca y justa definición la de José Antonio: «Da la existencia por, la esencia». Enfrente de todo pesimismo—espantosa negación de la eternidad y del alma—gritamos nuestro entusiasmo en la contemplación de la Vida. Saltó ella de la mano divina, buena, rozagante bella. Nosotros le añadimos, después, la triste ponzoña del sufrimiento. Y por ello, se siente el hombre suscitado por las espigas y por las rosas, por el brillo fausto, que reluce en las pasiones y por la austeridad escondida en el corazón de la virtud. ¿Qué importa elegir? El Santo se echa con voluntad ardorosa en las zarzas, en los cilicios, en las vigiliadas de su acendrada oración. El Héroe salta de la tierra se desprende de la tierra—a la caza del ideal, aunque en el santo se le rompa en llagas la vida. A los dos, les importa solo, salvar el ser, la esencia, el alma destinada a otra suerte de vida, gozosa en la serenidad eterna. Una misma raíz una misma diana, los dos. Dios y la Patria.

Pues aquél 18 de Julio estas dos ideas se entranaron en una. Nuestros estandartes levantaron la España tradicional, misionera de la Catolicidad en el orbe. Y decir, entonces, Dios era vindicar una España permanente y auténtica contra la barbarie comunista disfrazada de nuestro nombre. ¡Santos y Héroes, los que cayeron con el ademán imparable, conscientes en la alegría del deber? Muchos, creemos, cantarán ya en el Ejército de los Mártires de Cristo, con las estolas de su sangre augusta, gloriosa ya, en la celestial victoria. Y me ocurre, al tocar el pórtico del Tercer Año Triunfal, que esta suerte de Heroísmo, catalogado en las alturas, no se olvide en nuestra tierra el clamor sangriento de los cañones y de las ametralladoras. ¿Clima de Heroísmo permanente? Así hemos clamado con angustiada insistencia. Y clamaremos. Al menos, él es raíz esencial de la Falange. Su alimento de vida. Y el signo de la definitiva Victoria.

Ferrín IZURDIAGA LORCA

Una comisión británica para el canje de prisioneros

Tendrá un representante en Burgos y otro en Barcelona

Londres.—Según anuncian esta tarde en la capital londinense, el gobierno del Generalísimo Franco ha aceptado la constitución de una comisión británica encargada de negociar el canje de prisioneros con los rojos.

Esta comisión, que ha de presidir el Mariscal Checkwood, tendrá su sede en Toulouse, y llenará su misión con la ayuda de los agentes intermediarios que residirán en Burgos y Barcelona. Estos serán el teniente coronel Móslew, que vendrá a la España nacional, fijando su residencia en residencia en Burgos, y M. Coogan, que irá a Barcelona.

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Soria

A los señores Alcaldes de la provincia, que aún no han enviado el censo escolar

Son varios los pueblos que han hecho caso omiso de cumplimentar la Orden del Ministerio de Educación Nacional, trasladada por esta Inspección, sobre censo escolar, matrícula y asistencia media en sus respectivas escuelas. Por ello la Inspección se ve en el caso de requerir nuevamente a los señores Alcaldes de los pueblos que figuran en la siguiente relación para que, con toda urgencia, procedan a remitir los datos indicados, advirtiéndoles que de no hacerlo así, y teniendo en cuenta que ello causa un gran perjuicio, se exigirían las responsabilidades a que haya lugar.

Relación que se cita

Partido de Agreda: Aldehuela de Agreda, Armejún, Borobia, Collado (El), Cueva (La), Fuentebella, Fuentestrún, Pinilla del Campo, Pobar, Espino (El), (Ayuntamiento de Suelecabras), Valdelagua, Castillejo de San Pedro (Ayuntamiento de Valdeprado), Valtajeros.

Partido de Almazán: Cabanillas, (Ayuntamiento de Alentisque), Andaluz, Torlengua, Viana de Duero y sus agregados Moñux y Perdices.

Partido de Burgo de Osma: Barcebal, Barcebalejo y Valdeluviel (Ayuntamiento de Burgo de Osma), Fuencaliente del Burgo, Santervás del Burgo y Zayuelas (Ayuntamiento de Fuentearmegil), Hoz de Abajo, Hoz de Arriba, Matanza, Nafría de Ucero y sus agregados Rejas de Ucero y Valdealvín, San Leonardo y su agregado Arganza, Soto de San Esteban, Talveila y su agregado Cantaluca, Valdanzuelo (Ayuntamiento de Valdanzo).

Partido de Medinaceli, Aguaviva de la Vega, Acubilla de las Peñas, Conquezueta, Jubera.

Partido de Soria. Aldealafuente y sus agregados Ribarroja y Tapiela, Almajano, Cabezas del Campo y su agregado Ojuel, Canredondo, Cirujales del Río, Deza, Fuenteantos, Hinojosa de la Sierra, Royo (El) y su agregado Vilviestre, San Andrés de Soria, Villaverde del Monte.

Soria 20 de agosto de 1938 III Año Triunfal.

Por la junta de Inspectores La Secretaria.

Aurelia GIL

*** LABOR es un periódico emittente-marca registrada**

NOTICIAS DIVERSAS

De interés para los Ingenieros industriales

Se hace saber a todos los Ingenieros Industriales que residen en la zona liberada y no pertenecan a escalafones de Cuerpos del Estado, que en el plazo de dos días, a contar desde el día 19 del actual, pueden remitir al Ministerio de Industria y Comercio, en sobre cerrado, dirigido a la «Sección de Personal del Servicio Nacional de Industria», escrito comprensivo de los siguientes datos: nombre, edad, domicilio, fecha del Título y si han verificado oposiciones a Cuerpos al servicio del Estado, con objeto de que puedan ser incluidos en relaciones que se confeccionarán y pueden ser de interés para los que figuren en las mismas.

Cursos militares

Se ha convocado un curso de Tripulantes de Avión de guerra entre los Alféreces provisionales de Caballería, Infantería, Artillería e Ingenieros que lleven en total más de diez meses de frente cumplidos precisamente en primera línea y seis de oficial como mínimo, con estudios universitarios o especiales de las carreras de Ingenieros en sus distintas especialidades, Arquitectos, Ciencias Físico Químicas y Exactas, Medicina, Farmacia y Derecho.

Las instancias se dirigirán al Excmo. Señor General Jefe del Aire, a Zaragoza.

La edad de los solicitantes estarán comprendidos entre los 22 años cumplidos a 26 sin cumplir. La duración del curso será aproximadamente de tres meses.

—En Valladolid tendrá lugar un curso de formación de Tenientes provisionales Auxiliares de Estado Mayor, teniendo de duración 30 días, siendo el número de plazas de 150, pudiendo tomar parte los que hayan terminado en España las carreras de Ciencias, Filosofía y Letras en sus distintos ramos y Abogados. La edad mínima es de 30 años cumplidos y máxima de 40.

El plazo de admisión de instancias se cerrará el día 1.º de septiembre y el curso comenzará el día 15 del mismo mes.

Donativo del pueblo de Muriel Viejo

El pueblo de Muriel Viejo ha enviado al señor Gobernador civil don Ramón Enrique Casado una cantidad de cangrejos, ordenando dicha autoridad fueran repartidos entre los diferentes Centros benéficos de la capital.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño la esposa de nuestro camarada de la C. N. S. Juan García Domínguez, al que se le ha puesto el nombre de José Antonio. Enhorabuena.

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 23, martes.—Ss. Felipe Benicio cf.; Maximo, pb., Arquelao diácono, Restituto, Donato, Valeriano, Fructuosa mrs.; Zaqueo, Teonas, Víctor, Flaviano, Sidonio obispos. La misa es de S. Felipe Benicio, con rito doble y color blanco. Segunda oración de la Vigilia de San Bartolomé imperada por la paz. Tercera imperada contra las tempestades. Gloria sin Credo. Prefacio común. Ultimo Evangelio de la Vigilia de S. Bartolomé.

Día 24, miércoles.—Ss. Bartolomé ap., Tolomeo, Román obs., Aurea vg., Jorge Lininosta mj.; Tación mr., Andoreno ob., Patricio ab., Eutiquio confesor.

La misa es de S. Baetolomé, con rito doble de segunda clase y color encarnado. Segunda y tercera oraciones imperadas. Gloria. Credo. Prefacio de apóstoles.

Día 25, jueves.—Ss. Luis r., Nemesio dc., Lucila vg., Eusebio, Vicente, Ginés, Magín, Ponciano, Peregrino mrs.; Gregorio, Menas, obs.; Patricias vg.; Bb. Miguel Carvallo y cps. mrs. S. J.

La misa es de Santa María Micaela del Santísimo Sacramento virgen, con rito doble y color blanco. Segunda oración de San Luis. Tercera y cuarta imperadas. Gloria sin Credo. Prefacio común.

Día 26, viernes.—Sin bu'as abstinencia sin ayuno. Ss. Ceferino papa. Ireneo, Simplicio, Abundio, Alejandro, Adrián, Víctor, Segundo, Constantio, Victorino mrs.; Rufino ob.; Félix presbítero.

La misa es de San Ceferino, con rito simple y color encarnado. Segunda oración de los Santos. Tercera a elección. Cuarta y quinta imperadas. Gloria sin Credo. Prefacio común.

Puede hoy decirse misa votiva o de difuntos.

Nuestro más pequeño Flecha

Después de haber recibido las aguas bautismales, ha sido inscrito en la Organización Juvenil de F. E. T. y de las Jons, el recién nacido José María Ignacio Rodríguez Arcocha, segundo hijo de nuestro camarada Manuel Rodríguez Pascual.

Declaración de existencias de cebada

Se ordena a todos los señores Alcaldes de esta provincia y zona liberada de la de Guadalajara, comuniquen con toda urgencia al señor Director del Parque de Intendencia militar de Zaragoza, la cantidad de cebada que actualmente tienen disponible para su urgente envío a dicho establecimiento, y estación de ferrocarril más próxima para su embarque.

Será castigado con todo rigor el incumplimiento de este servicio

Nuevo Gobernador Militar

El Gobernador Militar de Soria don Mariano Rodríguez Arnau, Coronel de Estado Mayor, nos envía en atento B. L. M. un saludo al poseñorarse de su cargo.

Respetuosamente quedamos a su entera disposición.

Muertos por la Patria

A los 26 años de edad, luchando por Dios y por España, dió su vida en el frente, el día 17 del actual, don Modesto Fernández Jiménez, Ingeniero Industrial y Teniente de Ingenieros, natural de Sotillo del Rincón.

—El día 3 de agosto, en el frente de Guadalajara, dió su vida defendiendo la Causa de España, a los 31 años de edad, nuestro camarada, de Santa María de Huerta, Francisco Pascual Utrilla.

—En el frente de Castellón murió heroicamente el día 13 del corriente el joven Alférez del 5.º Tabor de Regulares de Alhucemas, Francisco Bravo Alvarez, alumno de la Escuela Normal del Magisterio de Soria, natural del pueblo de Fuentepinilla.

—En el Hospital de Lérida falleció a consecuencia de las heridas sufridas en el frente del Ebro luchando por Dios y la Patria, el joven natural de Fuentepinilla, Ignacio Calonge Martínez, a los 24 años de edad.

A los familiares de estos heroicos defensores de España, acompañamos en su pena, aunque estará mitigada por la satisfacción de tener hijos que supieron ser valerosos patriotas y que han muerto dando ejemplo de amor a su Dios y a su Patria.

Cartera entregada

El niño de 15 años de edad, llamado Jesús de Blas Romera, encontró en la vía pública una cartera conteniendo cierta cantidad en billetes del Banco de España, la que entregó en la Comisaría de Investigación y Vigilancia.

15.000 pinos destruidos

En el monte pinar perteneciente a la Mancomunidad de Soria y su Tierra, en Quintana Redonda, se produjo un violento incendio, quemándose una extensión forestal de más de ocho kilómetros y quedando destruidos unos 15.000 pinos.

De los pueblos cercanos acudieron gran número de personas y una sección de soldados de Artillería que trabajaron sin descanso hasta conseguir apagar el incendio que adquirió enormes proporciones.

Se desconocen las causas que originaron el incendio.

Petición de mano

Por don Modesto Huerta y para su hijo el Delegado Provincial de Información e Investigación de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, camarada Pedro Jesús Huerta, fué pedida el sábado la mano de la señorita Natividad Yañez Asensio.

Los nuevos prometidos celebrarán su boda el próximo otoño.

Aniversario

El día 24 del actual se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Aniceto Mayor Rubio.

La misa de funeral tendrá lugar el día 25, a las 11, en la iglesia de San Juan de Rabanera, y el mismo día a las ocho y media en la iglesia del Salvador también se celebrará una misa en sufragio de su alma.

Renovamos el pésame a sus familiares.

Anuncios por palabras

Esta s palabras 50 cé. 'mos. Cada palabra más 5 céntimos. La suscripción tienen derecho anualmen. a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

EN BADAJOZ a 15 kilómetros arriendo hierbas. dehesa 2.000 feneças, Trinidad, 28, Gonzalo Albarrán.

¿QUEREIS comer bien y económico? Acudid al «Bar El Ajo».

COCINERO en familia, se necesita. Informes en la Administración de LABOR

PIANO DE MESA de nogal, buen uso, se vende económico. Domingo Jiménez, Sacristán, Fuentelmonge. Hormas de moda y herramientas de zapatería, dando facilidades de pago, vende Domingo Jiménez en Fuentelmonge.

FUNCIONARIO DEL ESTADO necesita piso 35 a 45 pesetas. Informar en Administración de LABOR.

CHICOS En la fábrica de aserrar maderas, de Emilio Heras, se necesitan tres chicos de 16 a 17 años. Para informes en la misma fábrica.

SE VENDEN tres caballerías y un carro. Para tratar con Agustín Gil Elvira, Burgo de Osma.

MAQUINA de escribir, compraría una en buenas condiciones el Sindicato Agrícola de Agreda. Para tratar en Administración de este periódico.

CHICO con alguna práctica en el gremio de ultramarinos, necesitase. Informes en esta Administración.

PERDIDA de una cartera. Se ruega al que la haya encontrado la deposite en la Inspección de Vigilancia o en esta Administración. Contiene bastante cantidad de dinero y se perdió en Soria o en el automóvil de Aldealpozo, hace aproximadamente un mes.

SE NECESITA un panadero que sepa bien su obligación para tratar. Dirigirse a Antonino Almazán, Garray.

OFICIALES DE ZAPATERIA! se necesitan dos en calle Mayor, número 9, Domingo San Juan.

SE ARRIENDA un Molino con dos piedras, para molienda de trigo y afrechos, casa y tierras para cultivo, en el término de Serón de Nágima (Gómara) titulado Molino de San Isidro Darán razón en General Mela, 9, 3.ª derecha. Con Rafael Trillo Figueroa.

VACANTE. Há'lase vacante a partir del día de San Miguel próximo la plaza de Guardia mayor (mular y vacuno) de esta villa con el sueldo anual de 80 fanegas de trigo puro, satisfechas por mensualidades vencidas a prorrata de lo que le corresponda; por el presente se anuncia su provisión, pudiendo solicitarla el que lo desee por término de veinte días a partir de la publicación del presente dirigiendo instancias a esta Alcaldía dentro del plazo señalado al efecto. El agraciado necesita dos personas menores de zagalas para dicha guardia.

Barca, 17 de agosto de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde, Angel García.

OVEJAS Vendo cincuenta por no poderlas atender, de diente conocido y clase superior. Guillermo Lozano en Caacena.

VENDO veinte primales de superiores condiciones. Facilidades de pago. Dirigirse a Félix Inigo en Villanueva de Gormaz.

INTERESANTE—Se formalizan cuentas de testamentarias, hijuelas de donación, escrituras de todas clases y demás documentos relacionados en los diferentes ramos de la Administración a precios sumamente económicos.

Para informes y detalles en Plaza San Pedro, núm. 4, 2.ª dcha., Soria

SE VENDEN dos yuntas de bueyes grandes a toda prueba en Navaleno. Para informes, Inocencio Andrés, General Franco, 7, 1.º Soria.

PERRO «Pachón» de pura raza, joven y especial para la pluma, desea venderse.

Para informes, dirigirse al señor Cura de Renieblas.

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: BURGOS
400 sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

IGNACIO CALONGE MARTINEZ

Sargento de Artillería del Tercio Numanfino, natural de Fuentecantos (Soria) que ofrendó su vida en holocausto de Dios y de España en el Hospital de Lérida, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente del Ebro el día 15 de Agosto de 1938

A los 24 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus apenados padres, don Lorenzo y doña María; hermanos, doña Dolores, don Andrés, don Felipe (Sargento de Carros de Combate), doña Andrea y doña Victorina; tíos, primos y demás familiares.

RUEGAN a sus amigos y relacionados una oración por su alma, por cuyo favor le vivirán agradecidos.

Fuentecantos (Soria), Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

Ministerio de Orden Público

Nota de la Delegación de Orden Público

Para general conocimiento se hace saber por la presente Nota que han sido anulados por Orden Superior todos los salvoconductos expedidos para cruzar las fronteras con validez temporal, no expidiéndose en lo sucesivo sino para un sólo paso en ambos sentidos, y previa justificación de la necesidad del viaje. Por lo tanto se advierte que no se admitirán solicitudes para concesión de salvoconductos que tengan la característica de los anulados, recibiendo únicamente las que se refieran a un viaje sólo, como antes se manifestaba, y que además tengan acompañadas de los documentos e informes que se estimen como suficiente garantía para proponer su concesión.

Soria 18 de Agosto de 1938. — III Año Triunfal. — El Delegado de Orden Público.

PENALES

Girando 9.00 pesetas facilítalos «por avión»

GESTORUM - NACIONAL

Apartado 3 - 7 VITORIA

VIDA PROVINCIAL

Covalada

Muerto por Dios y por la Patria

El soldado del Tercio Numantino Juan Mediavilla García, que en el frente del Segre (Balaguer), a los 24 años de edad dió su vida por la Santa Causa, el día 12 del corriente.

Su cadáver, que fué trasladado al pueblo, fué recibido como se merecen los que saben caer por defender la España Una, Grande y Libre. Flechas, milicias, autoridades y pueblo en general acompañó al mártir hasta su última morada, que por lo avanzado de la tarde no fué obstáculo para que el cortejo fuera extraordinario.

Los funerales que por su alma se han celebrado en la santa iglesia parroquial, fué un acto al que todo el pueblo y Milicias concurren para pedir al Señor lo tenga en su santo descanso.

Tus buenos sentimientos, que siempre demostraste en tu vida, dejan grandes recuerdos en el pueblo; siempre fuiste amable para con todo y como tal todos te hemos sentido y te recordaremos pidiendo por tu alma.

A tus padres nuestro más sentido pésame y que Dios les dé resignación para sobrellevar tan triste pérdida, a la par que una tranquilidad, cual la ha demostrado tu heroico padre que ante todo el pueblo, flechas, milicias y autoridades, tuvo el valor de dirigirse a todos haciendo ver que, sí, efectivamente, sentía la

Delegación de Orden Público

MULTAS

A Leandro Reglero Perez, de Soria, 600 pesetas; Miguel Hernández Gorzátez, de id., 180; Basilisa Virtu Ruiz, de Cigudosa, 15; Deogracias San Ruiz, de id., 15; Juan Sanz Miguel, de id., 15; Marcelino Izquierdo Martínez, de id., 15; Micaela Sanz Alonso, de id., 15; Antonio Martín Alejandro, de Covalada, 15; Crisanto Cámara Hernando, de Duruelo, 15; Félix Llorente Sarnago, de San Felices, 15; Fulgencio Diez Jiménez, de Hinojosa de la Sierra, 15; María Romero Delgado, de id., 15; Maximiano Montes Miguel de id., 15; Juan José Tarancón Tarancón, de Almazán, 10; Mercedes Rodríguez Muñoz, de Molinos de Duero, 15; Nicolás Marina de Marina, de Mu-

erte de su querido hijo, pero que su tranquilidad era grande al contar con un mártir en su hogar, por Dios y por España, dando vivas a Franco, a la España Una, Grande y Libre, por la que todos anhelamos.

Gran ejemplo de padres católicos y españoles que son dignos de admirar, dando las gracias a todos por el acompañamiento que a su querido hijo acababan de tributarle.

Juan Mediavilla García, ¡Presente!

Corresponsal.

ñecas, 60; Inocenta Jiménez Miguel, de Valdegado, 60; María Jiménez Miguel, de id., 15.

Por diferentes infracciones al Código de la circulación

A Miguel González González, de Tarazona, 500 pesetas; Vicente Casado Origen, de Alcubilla del Marques, 25; Saturnino Romero Hernández, de Quintanilla de Tres Barrios, 25; Tomás Rampérez Alcuilla, de Langa de Duero, 25; Juan Pedro López, de Morcagudo, 25; Pedro Romera, de Almenar, 25; Pedro García Casas, de Villar del Campo, 10; Gregorio Puente Palomar, de Soto de San Esteban, 25; Juan Gómez Calvo, de Burgo de Osma, 10; Modesto López de Saucillo de Bonices, 25; Julián Berzosa, de Prado Redondo, 10; Nicolás García Sotillos, de Atauta, 25; Luis Modrego, de Muro de Agreda, 50; Gabriel Liso, de Soria, 10; Hermenegildo Romero Alvirte, de Villalvaro, 25; Policarpo López, de Setiles, 20; Antonio Román Gómez, de Calatayud, 50; Pelegrín Lafuente Pascual, de Quintanilla, 25; Victoriano García López, del Pedregal, 10; Marcos Contreras, de Valdemaquie, 25; Pedro López, de Setiles, 5; Constantino Arenas, de Prado Redondo, 10; Evaristo Andrés Gómez, de Berdejo, 25; Lorenza Ramírez, de Prado Redondo, 10; Domingo Calvo, de Muro de Agreda, tres de 25; Pedro Romera, de Almenar, 100; Simón Sañz, de Soria, 25; Eloy Marqués Bañeros, de Burgo de Osma, 25; Tomás y Felipe Hernández y Francisco Sanz, de Portelrubio, 10; Antonio Gaspar, de Gotor, 25; Mariano Illana, de Alcorlo, 10; Fructuoso Calleja, de id., 10; Juan Revilla, de Los Campos, 10.

Soria 19 de Agosto 1938. — III Año Triunfal. — El Delegado de Orden Público.

Barca

Muertos por la Patria

El día 15 de Julio último dió su vida por Dios y por la Patria en los frentes de combate el soldado Daniel Machín Casado; en los últimos días del mes de Junio Jesús Lafuente Hernández y el día 13 del actual a consecuencia de heridas sufridas dió su vida en Tudela (Navarra) el Falangista de primera línea Nicolás Pérez García, naturales de la villa de Barca, los cuales defendieron heroicamente su puesto en todo momento.

Las Autoridades, Falange y vecindario pleno, de esta villa de su naturaleza testimoniaron profundamente el sentimiento de pésame a los padres y familiares de los finados, sirviéndoles de lenitivo el haber ofrecido sus vidas en defensa de la Santa causa de España, en la seguridad de que Dios les habrá concedido el premio que se merecen.

Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso del alma de estos valerosos combatientes sorianos.

Barca a 18 de Agosto de 1938. — III Año Triunfal. — El Jefe Local de Falange, Pedro Pascual.

Bando sobre las declaraciones de trigo

Don Gregorio Ramos Matute, Alcalde-Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital,

Hago saber:

Que según lo ordenado por la Jefatura Provincial del Trigo de esta provincia, todos los labradores, productores de cereales (trigo, avena, centeno y cebada) vienen obligados a presentar en sus respectivos Ayuntamientos declaración jurada de la recolección verificada de todos ellos con la mayor exactitud posible bien entendido, que en el año actual, el plazo para presentar estas declaraciones expira el día 30 del corriente mes, improrrogablemente, no concediéndose nuevos plazos. Estas declaraciones juradas deberán ser hechas por los agricultores antes de vender, pagar renta, iguala etc; en una palabra, que no podrán movilizar ningún trigo de la nueva cosecha; debiendo hacer presente que cada transacción de trigo no declarado en plazo y forma reglamentarios es ilegal (Artículo 131 del Decreto Ley). Las condiciones, deberes y derechos para dar cumplimiento a cuanto se ordena por la Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo, se publicaran en el Boletín Oficial de la provincia n.º 189 correspondiente al día de hoy.

Las hojas para las declaraciones, se facilitarán para los vecinos de Soria y su Barrio de las Casas en las Oficinas de este Ayuntamiento. Lo que he dispuesto hacer público por medio de este Bando, para general conocimiento y cumplimiento de lo ordenado.

Soria 19 de Agosto de 1938 III Año Triunfal.

El Alcalde, Gregorio Ramos

REGISTRO CIVIL

Durante los días 13 al 20 inclusive se han hecho en este Registro las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

José Antonio Casas Ugarte, Saturio María Frías Manrique, Carmen Blanco Hernández.

DEFUNCIONES

José Díaz Escudero, de 86 años, de Osma (Soria). Jesús Vera Martínez, de 7 meses, de Soria. Romualdo Moreno Vicente, de 38 años, de Molina de Aragón (Guadalajara). Matías Molina Maqueda, de 25 años, de Bayubas de Abajo (Soria). Matilde Peñalba Rupérez, de 27 años, de Soto de San Esteban (Soria).

MATRIMONIOS

Ninguno.

Entrega en el Gobierno civil los periódicos que has leído, para que a su vez los reciban los enfermos del Sanatorio antituberculoso de Derroñadas

Por la Patria, el Pan y la Justicia

Modesto Fernández Jiménez

INGENIERO INDUSTRIAL Y TENIENTE DE INGENIEROS DE LA 15.ª DIVISION

Dió su vida por Dios y por la Patria en el Frente el día 17 de Agosto de 1938 A LOS 26 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Los Jefes y Oficiales de la 15.ª División; su apenado padre, don Félix; hermanos, Ildefonso (ausente), Esteban (ausente), Petra, Francisco (ausente), Antonia, María y Félix (ausente); tíos, primos y demás familia.

PARTICIPAN a sus amigos y relacionados tan sensible desgracia, rogándoles lo tengan presente en sus oraciones.

Sotillo del Rincón (Soria), Agosto de 1938.

FRANCISCO PASCUAL UTRILLA

NATURAL DE SANTA MARIA DE HUERTA (SORIA)

Que dió su vida por Dios y por España en el frente de Guadalajara, el día 5 de Agosto de 1938 A LOS 31 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus resignadas hermanas, Teófila, Lorenza (ausente) y Primitiva; sus tíos; su primo, José Rodríguez Utrilla (Guardia Civil) y demás familiares.

Suplican y agradecerán a sus amistades una oración por su alma.

Santa María de Huerta (Soria), Agosto de 1938. III Año Triunfal.

JABON "GARBI"

El mejor para el lavado de suelos en cafés, clínicas, hospitales, etc.

Insustituible para el lavado de ropas de mecánicos, impresores, etc.

Con menos precio y menos esfuerzo, limpia mejor

De venta en droguerías y ultramarinos

Representante en esta provincia D. Nicolás Ruiz García, Real, 4

SOBRES DE TODAS CLASES Y TAMAÑOS EDITORIAL URBION, S. A. - SORIA

COLABORACION DEL COMBATIENTE

Bellum-Pax Matices de Primavera

Cuando en tiempos de Napoleón III Emperador, Francia estaba ya muy próxima a declarar la guerra al Andria en favor de la independencia de Italia, cuentan los historiadores que en el Palacio de las Tullerías, ocurrió un episodio muy significativo, que llamó poderosamente la atención en quienes ignoraban la proximidad del conflicto.

En una de aquellas célebres mascaradas, aparecen dos mujeres cubiertas con antifaz y vestidas con trajes alegóricos; representaban la una la Guerra y la otra la Paz; ésta se presenta ante la Princesa, quien no se atrevió a aceptar el simbólico ramo de olivo, que le ofreció, mientras un valeroso General, cubierto de gloria en Crimea, empuñó brioso la lanza que la Guerra le ofreciera, pronunciando estas palabras: «Acepto tu ofrecimiento porque mi oficio es batirme por el bien de la Patria.»

GUERRA.—18 de Julio del 36. Fecha natal de la Nueva España, punto de arranque de una Nueva Era, la del II Imperio español. Fue entonces cuando la Guerra tocada con su negro manto, con el casco en la cabeza y los cabellos flotantes se presenta ante un Capitán de la raza hispana, relegado en las soledades africanas y mostrándole una reluciente espada le dice con palabras sagradas: ¿quieres tomarla?... «con ella vencerás a los enemigos de tu pueblo». España. Con voz serena y firme le contesta; mi Patria... me necesita, mi deber es batirme contra sus enemigos. Acepto, gozoso. ¡Ayudadme, Señor Dios de los Ejércitos!...

Dos años han transcurrido desde que se pronunció aquel «acepto» salvador; dos años que no pueden soportar todo el peso de la gloria de mil victorias en los campos de batalla, dos años triunfales.

PAZ. Julio del 38.—III Año Triunfal.

Noche tibia, embalsamada por la brisa que hace aspirar perfumes delicados, luna que irradia sus destellos, sumisa, meciendo campos en un tenue plateado.

¡Noche dulce! ¡Noche de primavera! madre de ensueño que bajo tu caricia renacer haces las horas placenteras y olvidar los pesares y fatigas.

Tu paso cedes al claro y sereno día y en vergeles y floridas enramadas se oyer murmullos de dulces melodías con que vistosos pajarillos nos deleitan.

Impregnando de fuego el horizonte, el astro rey anuncia su llegada recortando la silueta de los montes con los rayos de su roja llamarada.

La plácida pradera, verde alfombra donde se alzan frondosas arboledas prodigando reconfortable y pura sombra, son matices de la alegre primavera.

B. PEREZ CABALLERO

4.ª Centuria de Soria. ¡Arriba España!

A. PEREZ TOMAS

OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS BABAL, 5

En albos esplendidos de Imperio amanece ya la aurora de la Paz en este tercer año de triunfo.

Allá en lontananza la vemos que se acerca a pasos agigantados. viene engalanada con ropaje blanco; la testa coronada con corona de olivo y frutos de oro y en la mano diestra la palma hermosísima de la Victoria, que ofreció el primer Emperador del segundo Imperio hispano Generalísimo Franco.

¡Soldados! ¡Viva nuestro General! ¡Españoles! ¡Viva nuestro Emperador!

Bonifacio GARCIA
En el frente, III Año Triunfal.

Cómo se gaba la moza

Llevaba el pelo ondulado cogido con una cinta a más de un claro pañuelo por serla siempre precisa.

Cuando volvía del tajo por la tarde sin pañuelo atraía junto a sí alguno más que del pueblo.

Era envidia de los mozos cuando iba con su cuadrilla y celos daba a las mozas al verla tan preferida.

Hoy que ha pasado algún tiempo aunque siega sin demora ya no dá envidia a los mozos ni tienen celos las mozas. ¡Ya siempre va con pañuelo. La cinta... pasó a la historia!

N. GIL

Aviso importante

No se dará publicación a ningún trabajo que, aunque se inserte con seudónimo, no venga debidamente firmado por su autor.

Nos dió la fiebre

Nos dió la fiebre una clara mañana del mes de Junio en la que pensábamos la forma de poder casarnos, por eso simpáticas mujercitas españolas, os hacemos esta pregunta: ¿Queréis casaros?

Somos muy formales cosa un poco difícil entre soldados, claro que hay de todo y da la casualidad que nosotros lo somos.

Vamos a contares algo de nuestra vida.

«Buhs, el ametrallador». Soy un joven de 20 años; mis papás poseen coche propio y algunos edificios en los más aristocráticos barrios de Rabanos (Los), y desde luego no es que digamos que mi físico esté mal pues soy el verdadero retrato del monstruo de Frankestey; calzo el 48 esparramero, uso bigotillo a lo «van barriendo», (digo a lo «Barren Villan») y aunque ustedes no lo crean tengo unas ganas locas de casarme.

«Un legionario sin malicia». Yo soy de la rosa Lulú, mis papas tienen un bonito cortijo en Galicia donde hacen una vida diaria de hipopótamos y no se extrañen si les digo que tengo toda la cara de un hipopótamo, y para terminar mi cometido prefiero si puede ser la que acepte mi matrimonio sea cheposa y tuerca porque así me dará la suerte.

«El hombre de los ojos de goma». Yo uso patillas a lo «Pernales» y esto es debido a que me gustan con locura las piernas de ternera; tengo una mirada potente, que fascina, que enloquece a las hembras y son de tal hermosura mis ojos que me he ganado el sobrenombre de «El hombre de los ojos de goma».

Así que, impacientes muchachitas, animarse que aquí hay colocación.

Dirección: Buche el ametrallador. Un legionario sin malicia. El hombre de los ojos de goma. 85 Compañía Divisionaria de Automóviles. División 75. Estafeta 28.

Suscriba una FICHA AZUL

Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agencia de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

Certificados de penales

Para particulares y Agentes Servicio especial «Por Avión» para licencia de caza

GEOTOR. - ACI N. I. Artado 3-7 VITORIA

Farmacia «PLAZA»

Droguería y Perfumería Material «otográfico» «AGFA» Gral. Mola, 44 (Soportales)

¿Sufre Usted del estómago? GASTRILINA

Venta en Farmacia

¡FALANGISTA! ¡LABRADOR! ¡SORIANO!

Tu periódico

LABOR

Organo oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Suscríbete y propágallo

RINCON DEL HOGAR

Razón del tiempo

Días que van del año	234
» faltan »	131
Sol: de 5,10 a 18,54	
Luna: de 2,40 a 17,19	
El día 23 hay Luna nueva	
Temperatura máxima: 24 grados	
» mínima: 10 »	

¡Con qué alegría cantaba aquel chavalín su canción de agua y sol! Saltaba desde el portal a la acera y mojaba sus bucles rubios en las gotas grandotas y pesadas de la tormenta.

¡Que llueva, que llueva la Virgen de la Cueva los pajarillos cantan, las nubes se levantan.

Era uno de estos últimos días. El cielo habíase ido cubriendo de nubes preñadas, rebeldes a pesar de ello, a la generosidad y a la entrega. Al fin, no pudiendo más, descansó el cielo en este sonoro golpeo de agua sobre las aceras. Llovía. Y a medida que el agua iba cayendo sobre los campos, mudos de sequedad, verdeaban las hojas del maíz y los prados y la flor, sin flor, de las patatas, cogidas a las entrañas de la tierra.

«¡Qué llueva qué llueva!»

Como pedía el niño, sin pensar en otra cosa que en la oportunidad de lo copla. Que llueva como una gracia del tiempo que trae consigo la bendición de Dios: la salud del campo.

Luego, al atardecer limpio, venía de lejos una rica fragancia de pinar mojado.

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

Puede hacer a la Jefatura Provincial sus pedidos de camisas azules y banderas nacionales.

...El Ejército necesita las botellas de tres cuartos de litro que usted tiene despreciadas en su casa. Envíelas a las oficinas de Intendencia Militar, instaladas en el edificio de la Normal.

...Está abierto el plazo para presentar en la Delegación de Hacienda los documentos necesarios al cobro de cupones.

...Tiene obligación de presentar a la Delegación del Trabajo declaración jurada de sus obreros o empleados militarizados y que a partir del día 26-15 días después de la última circular de la Delegación—el no haberlo hecho será sancionado con multas de 50 a 5.000 pesetas.

...que debe suscribir una Ficha Azul.

...Los afiliados de Falange Española Tradicionalista de las Jons que no habiéndolo hecho anteriormente, no presenten su solicitud de cambio de carnet antes del día 30, se entenderá renuncian a su condición de tales y serán dados de bajas en el Movimiento.

COCINA

Codornices a la montañesa.—Desplumadas, vaciadas y chamuscadas, rehóguense en la cacerola con manteca, media hoja de laurel, hierbas finas, sal y pimienta. Espolvoreense con harina y mójense con caldo y vino blanco mezclados. Cuando las codornices estén cocidas, refriense, hágase reducir la salsa y sírvase todo junto.

Habichuelas tiernas a la «Poulette».—Limpiad y lavad las habichuelas, hervidlas en agua salada y cuando estén cocidas pasadlas por agua fría y d. jad escurrir.

Cortad a pedacitos una cebolla, que freiréis con manteca, pero sin dejarla tostar, añadid un poco de harina y dejad cocer un momento.

Mojad con caldo; sazoned con sal, perejil, pimienta y cebollitas cortadas; dejad cocer esta salsa y añadid las habichuelas.

Dejad hervir un momento y ligad lo todo con yemas de huevo y jugo de limón.

NEUMOCOL

El más poderoso reconstituyente y eficaz para la tos, catarros, bronquitis, asma, etc.

JARABE

DE VENTA EN FARMACIAS

...El día 30 del actual termina improporablemente el plazo para las declaraciones de trigo.

...Para hacer sus felicitaciones onomásticas hoy es San Hipólito; mañana San Víctor; el miércoles, San Bartolomé, y el jueves, San Luis, rey.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija Fundada en el año 1864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes 20 y 22 Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000.—Desembolsado: Ptas. 4.000.000 Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000 Reservas íntegras en España

PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL: Cuatro millones ochocientas setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas: Sevilla: Calle de Sierpes, número 20.

Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º.—Teléfono. número 14.

Se acentúan las dificultades en el problema sudete

G L O S A

Al fin, han respirado todas las cancillerías. La nota del Generalísimo Franco, contestando al Comité de No Intervención sobre la retirada de voluntarios, ha llegado por fin a Londres. Y todas las potencias tienen hoy puesta su mirada hacia allí. Mr. Chamberlain ha contribuido también a aumentar la emoción del caso con unas declaraciones en las que ha manifestado que la respuesta de nuestro Caudillo le exige en la actualidad toda su atención.

A la hora de escribir este glosario, no se conoce fidedignamente el contenido de la nota, pero esto es cosa que para nosotros, los españoles de Franco, tiene una importancia de mera curiosidad, pues bien sabemos que la voz del Caudillo es la voz de España, con la que siempre estaremos conformes y decididos a defenderla.

Junto a este asunto se levanta también en estos días, de una manera alarmante, el problema de los sudetes. Parece, que no hay posibilidad de arreglar con fórmulas, las diferencias de dos pueblos unidos a macho martillos en una nacionalidad por los árbitros europeos y americanos del Tratado de Versalles. Aquella creación de las nuevas nacionalidades—que como consecuencia de la paz de 1918 pareció un arreglo definitivo y fácil, se levanta hoy amenazando aquella misma paz que le dió la existencia. Por mucho que Lord Runciman se mueva de un lado u otro, da la sensación de que su buena voluntad encuentra todos los sudetes alemanes con unas concesiones que no responden, ni mucho menos, al régimen de igualdad que ellos exigen.

Y como ni unos ni otros se mueven de su postura, la cosa se estaciona provocando una situación cada día más delicada.

¿Podrá la diplomacia encontrar una fórmula para conseguir que se mantenga firmemente una nacionalidad en la que se hallan mezclados tan heterogéneos e inmiscibles componentes? Nosotros en esta ocasión, no podemos dejar de traslucir nuestro escepticismo.

Declaraciones del Comisario soviético de Extremo Oriente

Ha huído del terror bolchevique

«He traicionado a Stalin, pero no a mi Patria»

En un año han sido asesinados 388 generales

París.—Sobre la actitud descarrada de los soviets en Extremo Oriente, el semanario «Candide» publica una información en la que se dice que uno de los objetivos esenciales de la III Internacional es el de provocar un conflicto armado, en el cual, sin embargo, la U. R. S. S. no se encuentre comprometida. Efectivamente, Stalin sabe que ha de evitar a toda costa la guerra, la cual le obligaría a decretar la movilización general. Por lo demás, la U. R. S. S. parece incapaz de llevar actualmente a buen término una guerra.

Refugiado en territorio manchú, Lunchkof—que hayer todavía era jefe del comisariado en los asuntos extranjeros del Extremo Oriente soviético y jefe de las tropas especiales de la G. P. U.—ha declarado solemnemente a los oficiales japoneses que le interrogaban: «He traicionado a Stalin, pero no a mi Patria».

Lunchkof redactaba seguidamente, con la máxima complacencia, un informe completo sobre los efectivos del ejército ruso en Extremo Oriente. Desde junio de 1937, esto es, de un año a esta parte, han sido «liquidados» (fusilados o encarcelados después de haber sido declarados enemigos del pueblo): dos mariscales (Tukacevski y Jegrof), 17 generales del ejército, 57 generales de cuerpo de ejército, 110 generales de división, 202 generales de brigada: en total 388 generales.

En cuanto a las pérdidas debidas a las depuraciones de oficiales superiores y subalternos en el ejército ruso, llegan al 25 por ciento.

Además, la guerra civil más atroz devastada hace ya más de un año las bases del Estado soviético. Veinte mil personas al menos han sido fusiladas estos últimos meses en Ucrania. En cuanto a la Siberia, cuarenta mil ciudadanos soviéticos, también según las declaraciones de Lunchkof, han sido fusilados.

Para salvar su vida los «jefes» comunistas se hacen entre ellos una guerra encarnizada. Es imposible precisar cuáles son las camarillas que se disputan el poder o más bien que se eliminan recíprocamente: es así como Lunchkof fué puesto por Jengof cerca de Búcher para vigilarle; él luchó contra Búcher, pero después se levantó contra Jengof, tomó parte en la conspiración contra Stalin y, por fin, se vió obligado a huir.

Fallece un almirante italiano

Vittorio Cervi

Génova.—Ha fallecido el almirante de la Escuadra Vittorio Cervi, a los ochenta años de edad. Había participado en la Campaña de Libia y sucedió en el Mando de la Escuadra al Duque de los Abruzos. Era comendador de la orden de Saboya.

ALMACEN DE SAINZ

Alpargatería, coloniales y vinos
Jabones marca AS&O

Enfermos del estómago

TOMAD

GASTRILINA

Venta en Farmacias

Detalles de la entrevista entre los delegados sudetes y el gobierno checo

Los checos no han dado ninguna prueba de buena voluntad, dice Kund

Los sudetes no abandonarán sus reivindicaciones

Un pie de igualdad con los checos

La anunciada conferencia de los sudetes con el Gobierno checo, que había sido demorada por dos veces, tuvo lugar el miércoles pasado, a las diecisiete.

El diputado henleinista Kundt, en nombre de sus compañeros y del partido sudete ha hecho uso de la palabra para exponer los puntos de vista del partido.

Este ha manifestado que, desde el comienzo de las negociaciones, el Gobierno no había dado ninguna prueba de buena voluntad, y ya era hora de que en interés mismo del pueblo checoslovaco diera alguna muestra de querer resolver el conflicto.

Los sudetes—ha añadido el citado diputado—desean llegar a un acuerdo, pero siempre dentro de los puntos expuestos en el discurso de Carlsbad.

Si alguien ha podido creer que iban a abandonarles estaba equivocado. El partido sudete—ha continuado—quiere y exige ser tratado en un pie de igualdad con los checos. Por lo expuesto, los sudetes no pueden hacer las proposiciones del Gobierno, si éste no hace una modificación completa de su tesis basándose en los puntos contenidos en el discurso de Carlsbad.

También se ha quedado el diputado Kundt, de la campaña agresiva que venían llevando a cabo contra el partido los periódicos gubernamentales. Si estos ataques continúan—ha dicho—, no podemos responder hasta dónde podrá llegar la paciencia del pueblo sudete.

Al terminar la reunión ha quedado acordada en principio una nueva entrevista, aunque sin fijar fecha. En los círculos generalmente bien informados no se puede precisar el día del nuevo encuentro de los sudetes con el Gobierno.

El Comité de la coalición gubernamental también se ha reunido en sesión especial.

En los círculos políticos y diplomáticos de esta ciudad se comentan con gran interés las declaraciones del diputado Kundt en la entrevista celebrada con los miembros del gobierno.

Se pone de relieve la importancia de la misma por cuanto después de cuatro horas y media de deliberaciones no se ha podido llegar a un acuerdo.

(Más información en la pág. 8.ª)

E C O S

Publica el periódico ruso soviético en su número del día 20 de Junio de un artículo del stajano-vista Minakov hablando de una casa de reposo del parque central de cultura y reposo de Moscú: «He pasado mi día de asueto en esa casa, pero en lugar de hallar en ella el descanso que promete, no he hecho sino destruirme los nervios. Mis desgracias comenzaron con el desayuno. A las diez y media me sentaba a la mesa; a las 12 me servían. Lo mismo me pasó con el almuerzo que me sirvieron hora y media más tarde. En cuanto a la comida, malísima; la sopa hubo de dejarla todo el mundo después de probar la primera cucharada. Como segundo plato había unos fideos pasados. Resumen: la mayor parte de los clientes han ido en busca de un restorán en que comer algo. Y es que en esa casa habilitada para 800 personas, hay 1500.»

Vamos, que el parque central de cultura y reposo de Moscú debe de ser un comedero asociente donde la «cultura» no asoma por ningún plato y el «reposo» es un viejo cuento de hadas.

Más datos elocuentes sobre la vida de Rusia:

Dice la «Pravda» de Leningrado, en su número del 22 de Junio: «En los locales en que habitan en común los obreros de «Isortroi» (Leningrado), reina un gran desorden. Los albergues son repugnantemente sucios. No hay agua potable. Las sábanas no las cambian casi nunca. No hay luz y por la noche hay que vivir en las tinieblas. Ni radio ni salón de lectura.»

¡Maravilloso paraíso!

Voces de Rusia

En fin he aquí otra confesión de «Troud» que brindamos a los enamorados de la URRS que quieran visitar «el maravilloso paraíso de las apasionantes experiencias». Dice así el periódico en su número del 5 de agosto:

«Los turistas están obligados a beber el agua no hervida que nos ha puesto enfermos... La estancia en la base turística de Aloupla cuesta 20 rublos diarios (120 francos franceses)... Además nos han robado parte de nuestra inmentaria...»

Después de esto no cabe sino repetir una de esas preguntas tan generalizada en las campañas de turismo: «¿Porque no realiza Vd. un viaje al país de los soviets?»

Esto podríamos titularlo «Las dos Rusias o la tragedia de aquel pueblo oprimido». Muy folletinesco, pero muy exacto.

De un lado los Soviets en sus campañas de agitación destinada a impresionar al extranjero (todas esas manifestaciones son ordenadas por las autoridades y no son jamás espontáneas) y de otro lado, el pueblo desea una guerra que ha de darle (así lo cree) el único medio de desembarazarse del régimen. Todos los testigos que vuelven de Rusia están de acuerdo en confirmar este punto de vista. El comunista convertido Ciliga escribe en su libro «En el país de la gran mentira»: «Esos pueblos dan la impresión de que el sistema de los koljores funciona de cualquier manera. Los campesinos no esperan ya nada de sí mismos y solo creen que el cambio puede venir de una guerra en que la URRS fuese vencedora...»

Roosevelt pronuncia un discurso de alcance internacional

América no seguirá una política de aislamiento

Los yanquis interesadas en los asuntos de los demás continentes

Nueva York, 17.—El presidente Roosevelt, que marchó al Canadá, recibió de manos del rector de la Universidad de Kingston las insignias de doctor «honoris causa».

A continuación y ante el presidente Mackensen Kins, varios miembros del Gobierno y numeroso público, Roosevelt pronunció un discurso de alcance internacional. Afirmó que los Estados Unidos son un factor que contribuye eficazmente a la paz del mundo y que por eso se abandonó el tiempo la política de aislamiento. Ahora, dice, los yanquis no estamos al margen de las conversaciones en los demás continentes.

Refiriéndose a las relaciones entre Europa y América, Roosevelt se manifestó duramente. Europa se aisló—no es ya un continente lejano. Lo prueba el hecho de que todas las naciones americanas se propaganda a través de sus oficinas de propaganda y sus Estados Mayores. Pero nosotros, que somos dueños de grandes riquezas, de un comercio potente y de una indomable energía en nuestros hombres, solemos conservar la paz del mundo. Haciéndose a una posible amenaza contra el Canadá, Roosevelt dijo que los Estados Unidos no se cruzan de brazos.

Después de una visita al Royal Canary Callage, el presidente norteamericano almorzó con su colega británico e inauguró el puente internacional en la cabeza del lago Ontario en donde volvió a hablar de los adelantos de la técnica constructiva norteamericana.

Para licencias de caza. - Penales

servicio especial para particulares y agentes (24 horas)
6350 U.N. 1011
partido 3 - 7 VITORIA

Por primera vez, el pueblo etíope asiste a una función de cine

La muchedumbre aplaude frenéticamente al Emperador y al Duce



Addis Abeba.—Por primera vez la población indígena de Gírer ha asistido a un espectáculo cinematográfico. El auto cinema sonoro del Instituto Lucé continuando el giro de propaganda en el territorio del Galla y Sidamo, organizado por el Instituto de Cultura Fascista de Gímma, ha escalado la altura de Gíren, desde el cual se dominan las fértiles zonas del Gímma, del Limmu, del Gomma, del Ghera. El autocinema ha instalado sus aparatos en el patio del Maserá de Abba Giobir, Abba Duiha Ballabat de la zona. Numerosos indígenas afluyeron al patio donde al cerrar la noche, entre los resplandores de las teas llevadas en señal de fiesta por los espectadores, comenzó la proyección. La revista imperial del 9 de mayo de 1937 y el viaje del Duce a Alemania se demostraron como documentos impresionantes de la fuerza y de la potencia de la Italia Imperial. El efecto en los indígenas, vírgenes todavía de semejantes sensaciones fué enorme. Al final una fantasía de grandes acontecimientos puso fin a los aplausos frecuentísimos con los que eran saludados a su aparición en la pantalla las figuras del Rey Emperador, del Duce y de los jefes de la guerra etíopica. Un intérprete ilustró a la multitud la proyección.

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

Un año	7,50 pesetas
Semestre	4 "
Trimestre	2 "
Extranjero: año 15	"

Pago adelantado

LABOR

CUATRO ESCOLIOS A UN ARTICULO SOBRE RACISMO

LA doctrina de José Antonio sobre el Racismo y el Antisemitismo quedó claramente expresada en el artículo de Fermín Yzurdiaga «SALIDA AL ENCUENTRO» que publicamos el domingo. Pero queremos hoy volver sobre un asunto de tanta trascendencia y de actualidad para reafirmar los puntos esenciales de nuestra actitud.

1.º La Falange no puede jamás, admitir el racismo filosófico por que nosotros buscamos la «supremacía de lo espiritual» y no podemos colocar sobre ella la sangre que es un mero soporte físico «una pura sangre» como la llamaba José Antonio. Y no podemos admitirla sobre todo porque somos lo primero católicos, es decir, obedientes a la doctrina de la Iglesia.

2.º La Falange no puede admitir tampoco el racismo biológico dentro de su doctrina aunque éste no roce en nada la doctrina de la Iglesia. La Falange considera solamente en el hombre, los valores eternos, los que le hacen capaz de salvarse o condenarse. Para nosotros todos los hombres son iguales; para todos se ha derramado la sangre de Cristo. Porque todos, aunque sean de razas diferentes, tienen la misma capacidad de salvación. Esta razón superior ha sido además la mejor norma de nuestro concepto de Imperio y la causa de su perduración. El español no tuvo nunca el menor escrúpulo en mezclar su sangre con todos los indígenas de sus dominios, ni en admitirlos en sus universidades, en sus órganos de autoridad y en su vida social. En nuestros círculos de América o de Filipinas son hoy admitidos todos los indígenas con solo el requisito de la solvencia moral, como son admitidos en el hogar con un plano de absoluta igualdad. Porque nuestro imperio se hizo y se hará ante todo para rescatar a los hombres para Cristo y después para la prosperidad y la grandeza del Estado.

3.º Precisamente porque no somos racistas, porque no reconocemos los valores de la sangre, sino los valores del espíritu, somos esencialmente, fundamentalmente, enemigos de los judíos. Conviene repetir la frase genial y maravillosa de José Antonio: «Para España el problema judío no será nunca problema de Raza sino un artículo de Fé». En nombre de la raza pueden haber soluciones intermedias; en nombre de la Fé solo cabe la máxima violencia. Ningún país ha hecho con los judíos, en defensa de la raza, lo que ha hecho España en defensa de la Fé: expulsarlos.

4.º Esta defensa de la Fé, esta política de Dios, es la que nos mueve a no derogar las leyes de los Reyes Católicos, porque se mantienen las causas que las motivaron. Los judíos son los mayores enemigos de la Iglesia y de la civilización de Roma a la cual estamos unidos por la unidad del Imperio y de la Cultura. Basta, para comprenderlo, leer los Protocolos de los Sabios de Sión y el «Judío internacional». Basta leer los acuerdos furiosamente comunistas de la «Reunión mundial por la Paz» celebrada estos días en París y contra la cual se ha visto obligado a dirigir sus ataques «Le Temps», órgano oficioso del Quai d'Orsay que es uno de los centros antifascistas más notorios que existen. El comunismo es una creación judía, la descristianización del mundo es una obra judía, la decadencia de España es una venganza judía. La guerra actual está mantenida desde el campo rojo por los judíos de Moscú y por los judíos de París.

Acceptamos el ataque, pero tenemos el derecho a ejercitar la defensa. Nuestra declaración es esta. La Falange no es racista. La Falange es espiritualista. La Falange no se mueve por impulsos de raza, sino de espíritu, por artículos de Fé. Por eso la Falange no puede admitir contra los judíos leyes policiales, leyes eugénicas, sino sentencias inquisitoriales en nombre de los Derechos de Dios y de la grandeza católica del Estado, lo más fanático y valiente, la expulsión en masa.

Hace cinco siglos, mucho antes que nadie, España enseñó la sana doctrina. Y no está dispuesta a olvidarla ahora cuando es más necesario cerrar las fronteras a todo enemigo.

Racistas nunca; pero en nombre de Dios y del César la Falange combatirá a los judíos en línea de vanguardia.

(De «Arriba España»)

El número "Y" de la revista

El número extraordinario de la revista «Y» constituye un magnífico alarde de lectura amena y de ilustraciones interesantísimas.

Destacaremos la información titulada «Dos influencias sobre el carácter de José Antonio», es el primer intento de estudio sobre el carácter del creador de la Falange. La influencia que sobre su carácter tuvieron dos mujeres: su madre, Casilda Sáenz de Heredia, y la hermana de su padre, María Primo de Rivera, que a la muerte de la primera se hizo cargo de la educación de José Antonio. Artículo de tan interesante tema, va ilustrado con fotografías no conocidas por el público que recogen a José Antonio desde los primeros meses de edad, en su niñez y juventud. El interés enorme de la información no necesita ser subrayado.

Continúa la «Historia de la Sección Femenina» que suscribe con gran aportación de datos y emocionado estilo. Pilar Primo de Rivera.

El resto del sumario incluye:

«Página del tiempo perdido» «Santiago» «Mientras nos hacemos la sonrisa nueva», por Ana María de Foronda; «Cuatro lugares del camino del Señor», por Alvaro Cunqueiro; «Palinodia», por Ricardo Baroja; «Uniformes de enfermeras», «Aleluyas de la mujer buena y de la mujer mala», «Uniformes de Organizaciones Juveniles», «Instante lírico», poesía de Gerardo Diego; «Fotografías del pasado», por Antonio de Obregón; «El pitillo del soldado», por Jesús Cantalapiedra; «Romance de doña Alda», «Cortejo de mujeres», por Mariano Rodríguez de Rivas; «Escuela de jefes»; «Mujeres verdes, mujeres rojas, mujeres lilas, mujeres grises y mujeres azules», por Enrique Jardiel Poncela; «Paz y amor de los niños de España», por Juan Sampelayo; «Doña Lupa, primera cristiana de España», por Carlos Salazar y Hermsilla; «Trajecitos para niños»; «Los emperadores del Japón»; «Yo he visto al Führer acariciar a los niños», por Felipe Fernández; «Arresto»; «Escuela de educación física, carta de una cursillista», por Lula de Lara.

Dibujos de Juan Ismael, Carmen Parra, Mari Claret, Sesto A. T. C., Mercedes Llinons y de Carlos Sanz de Tejada.

Se publican también las páginas de la labor de la Sección Femenina, cine, cocina, labores, hogar, belleza, ropa interior, gimnasia, consultorio, grafología y libros.

Este número es extraordinario, con magníficas fotografías y láminas en colores.

Héroes de España

Francisco Bravo Alvarez

¡Presente!

Un nuevo mártir acaba de formar en las legiones de los heroicos inmolados por nuestra Fe y por nuestra Patria.

Francisco Bravo Alvarez, alumno del Magisterio en la Escuela Normal de Soria y actualmente Alférez del glorioso Ejército español, acaba de rubricar con su sangre el oliego inmaculado de una vida ardorosa siempre al servicio de los grandes ideales que informan nuestra gran Cruzada.

De sólida formación moral y religiosa, vivida sobre todo en los primeros años de los estudios eclesiásticos, Bravo fué siempre espíritu pronto al sacrificio por el Ideal.

Los jóvenes de Acción Católica de Soria, sus profesores y compañeros de Magisterio, entre quienes gozaba de extraordinario prestigio y simpatía, conocen bien su celo de apóstol, su asiduo estudio y su ardoroso y batallador patriotismo, sentidos con calor especial en los momentos angustiosos y difíciles de la agonía de nuestra querida España.

Desde el alborar del Movimiento, plasmando así sus más profundos anhelos, luchó valientemente en distintas unidades y posiciones, y más tarde, investido de la gloriosa estrella de seis puntas, símbolo del Alférez provisional—máxima revelación de la guerra—tomó parte muy activa en la gran victoria primaveral de Aragón.

Balas asesinas han venido ahora a segar una vida plétorica de fundadas esperanzas para la Escuela y para la Patria.

Porque Bravo, joven y entusiasta, noble y austero como la tierra soriana que le vio nacer y formarse, hubiera llegado a ser un Maestro ideal para la Escuela nueva de la nueva España.

Era, sobre todo, una conciencia sumisa espontánea y alegremente a los designios de la Providencia, por costosos de cumplir que ellos fuesen.

De una de sus últimas cartas son estas humildes y cristianísimas frases: «Que Dios acepte mis pequeños sacrificios en recompensa de mis muchos pecados y hasta que El mande.» Sublime aceptación de los trabajos y penalidades de la guerra. Que el Señor le premie con su eterno galardón.

Se regula el empleo del uniforme de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Una orden del Secretariado General

Por el Secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se ha firmado la siguiente orden:

«El uniforme, símbolo externo de nuestro Movimiento, que impone a los afiliados normas de conducta austera y difícil, debe llevarse con el máximo respeto y ser ostentado solamente en aquellos sitios y ocasiones adecuados a su prestigio.

En consecuencia, queda prohibido a todos los afiliados el uso diario del uniforme con las siguientes excepciones:

Primero. Las jerarquías del Partido detalladas en la Orden sobre distintivos de Mando.

Segundo. Los que se encuentren en actos de servicio.

Tercero. Los que tengan que presentarse a las jerarquías provinciales y superiores del Partido.

En todos los actos públicos de la Organización y en los días de fiesta del Estado y del Partido, será obligatorio el uso del uniforme a todos los afiliados.

Hace 20 años

Se produjo un formidable incendio en los pinares de Matamala y Tardelcuende. Un tren que salió de la estación del primero de estos pueblos tuvo que atravesar por el lugar siniestrado llegando a incendiarse algunos de sus vagones, produciéndose un gran pánico entre los viajeros. El maquinista había tratado, antes, de volver a la estación de origen pero, no siéndole posible, aceleró la marcha del convoy que consiguió llegar entre estas peripecias a la estación de Tardelcuende.

Visitó Soria nuestro paisano, nacido en Fuentesrán, don Mariano Barranco Córdova, a la sazón alcalde de Málaga.

Se reunieron en el despacho del Gobernador civil los harineros de la provincia para constituirse en Sindicato, según un reciente R. D. El Comité provincial quedó constituido por los señores: don Joaquín Iglesias, de Soria; don Gaspar González, de Burgo de Osma, y don Carlos Alonso, de Almazán.

Se abrió una suscripción para reedificar la iglesia incendiada de Quintana Redonda. El señor párroco y vecindario agradecían las pruebas de cariño que habían recibido.

Procedente de Pamplona y de paso para Guadalajara, llegó a Soria la segunda Unidad de aerostación. Venía mandada, entre otros oficiales, por el capitán don Rafael Ortiz y por el comandante don Salvador García de Pruneda, hoy general de ingenieros.

La banda de música «Lira Numantina», después de asistir a las fiestas de Vinuesa, visitó Salduero donde dió algunos conciertos. Los músicos visitaron al ilustre pintor don Maximino Peña quien, al mostrarles algunos de sus cuadros, presentó un magnífico retrato del pertiguero de la Colegiata, Deogracias Amezua, padre del director de la «Lira Numantina», don Pedro Amezua. Los músicos obsequiaron al señor Peña con una serenata, al final de la cual el gran pintor dijo al director:

—Acepte usted esta batuta, que ha de serle muy grata.

El rollo contenía el magnífico retrato que Amezua había admirado y que nunca hubiera podido adquirir con sus modestas posibilidades.

¿Hacia una Conferencia Internacional?

Si lord Runciman no halla solución, se dice la convocará Mr. Chamberlain

(Viene de la pág. 7.)

Londres.—Si lord Runciman no consiguiera hallar una solución al problema de las minorías en Checoslovaquia, mister Chamberlain convocaría a una conferencia internacional, según se dice en determinados círculos políticos. Un llamado supremo sería dirigido al mundo a fin de evitar un conflicto.

Se agrega que Hitler no rehusaría esta idea, pero opondría su opinión de que Rusia y Checoslovaquia fueran excluidas de la conferencia.

Suscríbete una FICHA AZUL



Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

Francisco Bravo Alvarez

NATURAL DE FUENTEPINILLA (SORIA)

Alférez del 5.º Tabor de Regulares de Alhucemas y Alumno de la Escuela Normal del Magisterio de Soria

Que dió su vida heroicamente por Dios y por España en el frente de Castellón el día 13 de Agosto de 1938

A LOS 26 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

La Juventud Masculina de Acción Católica de Soria, el Claustro de Profesores de la Escuela Normal, sus resignados padres, hermanos, tíos y primos,

RUEGAN a sus amistades y a los lectores de LABOR, una oración por el eterno descanso de su alma.

Fuentepinilla (Soria), Agosto 1935. III Año Triunfal.

Los unerales que se celebren en la Iglesia Parroquial de Fuentepinilla el día 6 de Septiembre, y la misa de comunión organizada por la Juventud de Acción Católica de Soria, que se dirá en Ntra. Sra. La Mayor el día 4 a las 8 de la mañana serán aplicadas en su sufragio.